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“听了省委书记张宝顺所作的报

告，最令我感到振奋的就是关于大力

发展新能源的内容。”在接受星报记者

采访时，皖能集团董事长、党委书记张

飞飞欣慰地表示，作为我省的能源大

企业，皖能集团在今后五年间，需要为

安徽经济发展做出更大贡献，义不容

辞地加快产业结构调整、致力于做大

做强。

“皖能集团过去做火力发电，属于

传统型的能源产业。皖能集团一直以

来发展得都很不错，也为我省的经济发

展做出了积极的贡献。”在肯定了已有

的业绩之后，张飞飞说，下一步，皖能

集团一方面将把火力发电这一传统产

业做大做强，另一方面，则要认真贯彻

党代会精神，适应产业结构转型的需

要，大力发展新能源。“这次党代会的

报告中提到，今后将重点布局新能源项

目。而作为安徽的地方性能源集团，皖

能集团有责任和义务，按照统一布局，

在新能源方面有些作为。所以，今后的

皖能集团，不光做火力发电，还会做一

些其他新能源项目。”

如果说适应结构调整、涉足新能源

领域，是皖能集团“迈出去”的一大步，

那么，大力推动国企改革，无疑就是管

理观念与时俱进“走进来”的另一个坚

定步伐。“改革、改制，以及重组和兼

并，对国企来说，都是任重道远。”张飞

飞告诉记者，作为省属的企业，皖能集

团会通过战略性重组等方式，进一步增

强企业实力。“用改革的办法，解决市

场竞争中的问题，为安徽的新型工业化

发展，做出国企该有的贡献。”

对于我省的“新型工业化之路”，

张飞飞也有他独特的看法：“这就要求

传统产业要新型化、新兴产业要规模

化。传统产业通过结构调整，能够更加

适应市场需求；没有新兴产业的规模支

撑，就完成不了产业的转型升级。所以

说，国企不仅要在存量上做文章，更要

在增量上做文章。”

这几天的合肥虽然细雨朦胧，略带寒意，但是参加安徽省九代会的代表们心中都暖意融融。张宝顺书记的报告内容丰富，鼓舞人心。各位

代表结合自己所处地方、单位的实际，畅想“十二五”的幸福未来。昨日，记者继续聆听来自基层代表的声音。记者 祝亮 刘甜甜 文/图

“张宝顺书记在报告中提到的，在

过去的五年里，安徽的变化、安徽的发

展，我们有目共睹。安徽已经成为国内

外关注的焦点，连续两次在安徽召开国

际瓦斯治理大会就是一个很好的例

子。”中国工程院院士、淮南矿业（集团）

有限责任公司常务副总经理袁亮谈到

治理瓦斯这个老本行时立即显得十分

兴奋。

袁亮滔滔不绝说起了淮南煤矿治

理瓦斯的历史：淮南煤炭赋存条件差，

是我国开采难度最大的煤田之一，瓦斯

事故多发。几十年来，被瓦斯这只“猛

虎”所束缚，矿区煤炭产量一直徘徊在

1000万吨左右，丰富的煤炭资源和良好

的区位优势难以发挥。

“上世纪90年代，我提出了‘卸压开

采抽采瓦斯煤与瓦斯共采技术’并取得

了巨大的成功。新世纪之后，该技术逐

步成熟并在淮南矿区全面铺开，形成了

井上井下立体的卸压开采抽采瓦斯、煤

与瓦斯共采和先抽瓦斯后采煤的工程

技术体系。瓦斯，这只昔日吞噬多少矿

工生命的‘老虎’终于被温顺地关进了

笼子里。”

袁亮预言，今后相当长的时期内，

煤炭作为我国主导和基础能源的地位

不会改变，煤矿实现科学产能是保障煤

炭能源安全和煤炭工业全面协调可持

续发展的关键所在。

淮南矿区依靠技术创新尝到了甜

头，但是煤炭深部开采的许多重大科学

和技术难题没有解决。因此，他建议省

委省政府要重点引导和支持创新要素

向企业集聚，加快建立以企业为主体、

市场为导向、产学研相结合的技术创新

体系。并应高度重视煤炭科学产能建

设，加快实现煤炭科学开采。

“我认为实现‘十二五’目标，学习、

创新十分重要。我们需要学习兄弟省

份、学习国外先进的经验，结合安徽资

源环境、人才、区位的特点，探索新的道

路，实现错位发展、弯道超车。”

让青年农民工更有竞争力
周平（宿州市泗县团县委书记）
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学习、创新，实现幸福“十二五”

把“老虎”关进笼子
袁亮（中国工程院院士、淮南矿业（集团）

有限责任公司常务副总经理）

“聆听张宝顺书记所作的报告，我感觉

到通篇都是贯彻科学发展观的要求，实事求

是，为加速安徽崛起奠定了理论基础，也将

使我省朝着社会和谐发展的方向大踏步前

进！”在接受星报记者采访时，泗县团县委书

记周平感触颇深。“这次党代会后，我们共青

团的工作，也会有新的重点和使命了！”

周平告诉记者，作为劳务输出大省，我

省的农民工外出务工，在一定时间内还将是

普遍的现象。“对于泗县来说，如何让青年农

民工更具有竞争力，就是团县委肩负的光荣

使命。”在她看来，泗县团县委需要更加紧密

联系实际，按照“十二五”发展战略的要求，

以青年就业、创业为切入点，以转变经济发

展方式为着力点，进一步为泗县的经济社会

发展做贡献。

“科学发展离不开青少年综合素质的提

升，对于共青团工作来说，今后更要做好青

少年的素质教育、形势政策教育，坚定不移

地跟党走。”周平认为，今后的工作中，要始

终坚持“党建带团建”，深入开展创先争优。

“在省委部署的‘五级书记大走访’活动中，

我深受感染、启示和教育，也更加清楚肩负

的使命任重道远。那就是，一定要努力提高

青年群众的工作水平，巩固青年群众工作基

础。”周平告诉记者，把这次党代会的精神贯

彻到实际工作中，就意味着，泗县团县委要

抓紧落实青年农民工培训工作，让外出务工

的泗县青年农民工“一专多能”，更具备职业

竞争力；对于积极通过创业带动就业的青

年，则要积极协助他们获得创业的启动资

金，“团县委已经与很多家银行达成了共识，

为积极创业的青年群体提供小额贷款，并争

取贴息”。此外，泗县团县委还将落实更多

的青年见习基地，为青年群体的见习和就业

搭建更广阔的平台，甘当“红娘”。
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产业结构调整
国企义不容辞

张飞飞（皖能集团董事长、党委书记）
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